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Objet : COMPA - Sollicitation de l'avis du Département sur le Plan de Mobilité 
Simplifié 2024-2033 du Pays d'Ancenis 

Monsieur le Président,

Par courrier daté du 16 février 2024 et conformément aux dispositions du Code des 
transports, vous sollicitez l’avis du Conseil départemental sur le Plan De Mobilité Simplifié 
(PDMS) 2024-2033 du Pays d’Ancenis. Ce document de planification fera par la suite 
l’objet d’une consultation du public avant une approbation par le Conseil communautaire 
de la COMPA en juillet prochain. 

Je tiens tout d’abord à vous remercier pour la qualité de ce travail largement documenté et 
illustré. Le diagnostic apporte un éclairage précieux sur les atouts/faiblesses du territoire et 
les attentes des usagers. L’objectif général qui vise à réduire la part de la voiture au profit 
d’autres modes de déplacement, en particulier le vélo, s’inscrit pleinement dans la politique 
de mobilité du Département de Loire-Atlantique. 

Vous trouverez en annexe de ce courrier, le détail des observations sur ce document. En 
synthèse, j’attire votre attention sur les points suivants : 

• Le vélo est assurément une réponse pertinente pour l’atteinte des objectifs fixés 
et pour favoriser sa pratique, la création d’aménagements cyclables doit tenir une 
place centrale dans le plan d’actions. Toutefois, il me parait nécessaire de 
s’interroger dès à présent sur les moyens dédiés à l’entretien futur de ces 
aménagements pour garantir leur pérennité ;

• Le transport ferroviaire concentre également de fortes attentes et l’accessibilité de 
ces pôles d’échanges est stratégique. Ainsi, le développement de réseaux 
cyclables vers les haltes ferroviaires et en particulier sur les équipements de 
Varades et d’Ingrandes-Le-Fresne-sur-Loire, en « zone blanche » mobilité, me 
semble à encourager.

Le Conseil départemental reste à votre disposition pour travailler à la concrétisation du 
plan d’actions. Il sera également un partenaire financier au titre de sa politique de soutien 
aux territoires (contrat intercommunal signé en avril 2022, contrat cœur de bourg).

Je vous prie d’agréer, Monsieur le Président, l’expression de ma considération distinguée.

Pour le Président du conseil départemental
Le Vice-président mobilités
Freddy HERVOCHON

Communauté de communes du pays d'Ancenis
Centre Administratif des Ursulines 
CS 50201
44156 ANCENIS CEDEX

Direction générale territoires
Délégation Ancenis

Service aménagement
Référence : S2024-04-0394

Affaire suivie par :
Irving LEMOINE

Tél. 02 40 96 99 63







Accusé de réception en préfecture
044-200083228-20240402-2_2024delib052-DE
Reçu le 08/04/2024







Accusé de réception en préfecture
044-200083228-20240402-2_2024delib052-DE
Reçu le 08/04/2024



Page 1 sur 2

Département de Loire-Atlantique
COMMUNE DE COUFFÉ

EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SÉANCE DU 28 MARS 2024
L’an deux mille vingt-quatre le vingt-huit mars à vingt heures, le Conseil Municipal de la Commune de COUFFE, dûment 
convoqué, s’est réuni en session ordinaire à la salle des Chênes – 2, Avenue des Chênes 44521 COUFFÉ, sous la 
présidence de M. Daniel PAGEAU, Maire.
Conformément à l’article L 2121-18 du Code Général des Collectivités Territoriales (CGCT), la séance a été publique.
Date de convocation du Conseil Municipal : 22 mars 2024
Nombre de conseillers municipaux en exercice : 23
PRÉSENT(E)S : M. CAPPAI Antoine, M. BARTHELEMY Fabrice, M. BOUCHEREAU Félix, M. BRULÉ Joseph, M. 
CHEVALIER Charles, Mme COTTINEAU Cécile, M. DELANOUE Frédéric (arrivé à 20h13 au point 4.1), Mme 
FEILLARD Sylvie, M. GOURET Laurent, Mme GUYONNET Émilie, M. JOUNEAU Daniel, Mme LE MOAL Sylvie, Mme 
LELAURE Suzanne, M. PAGEAU Daniel, M. RICHARD Thierry, Mme SALOMON Florence, M. SOULARD Éric, M. 
TERRIEN Yves, Mme THOMINIAUX Leïla, Mme VALEAU Roseline, Mme VIGNOLET Céline.
ABSENTS-EXCUSÉS : M. BLANDIN Fabrice, Mme MBILEMBI BOMODO Eugénie
ABSENT(E)S : Néant.
POUVOIR(S) : Néant

M. BARTHELEMY Fabrice a été désigné secrétaire de séance.
N°2024-03-33 Avis de la commune sur le Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 arrêté en conseil 
communautaire de la COMPA
Présentation : Cécile COTTINEAU

Monsieur le Maire indique que Le Président de la Communauté de Communes du Pays d’Ancenis, 
Monsieur PERRION, sollicite la Commune afin d’obtenir un avis du Conseil municipal concernant 
l’élaboration du nouveau Plan De Mobilité Simplifié (PDMS), en application de l’article L.1214-36-1 du 
Code des transports.

Après lecture et étude du plan par le comité de pilotage mobilité de la commune, l’ensemble des actions 
du Plan De Mobilité Simplifié ont été approuvées. Cependant, certaines actions ont donné lieu à des 
remarques ci-après :

Action 1 : aménager un réseau cyclable équilibré et hiérarchisé, pour les déplacements du quotidien et 
le tourisme.
Concernant les itinéraires cyclables à réaliser, extraits du Schéma Directeur des Mobilités Actives 
(SDMA), il a été relevé qu’il n’était pas prévu de créer une liaison cyclable entre Couffé et Oudon. Cet 
itinéraire aurait en effet un intérêt important, puisqu’il permettrait de faire le lien avec la gare d’Oudon, et 
donc de participer au développement de l’intermodalité sur le territoire.
Le coût pour les ménages étant un enjeu principal cité dans l’enquête sur la mobilité auprès des habitants. 
Un billet de train pour Nantes à partir d’Oudon est de 5€ contre 7€ à partir d’Ancenis, cette liaison cyclable 
aurait donc un intérêt non-négligeable dans ce cadre-là.

Action 3 : optimiser les offres de transport en commun existantes (ferroviaire, lignes régulières, TAD)
Il a été souligné l’importance du Transport A la Demande (TAD) pour les enjeux d’intermodalité. En effet, 
il s’agit là d’une vraie opportunité pour développer l’intermodalité sur le territoire, notamment en 
permettant de faire le lien avec les différentes gares/haltes ferroviaires, arrêts de bus, ou zones d’intérêts, 
dans une optique de se passer de la voiture individuelle.

Action 5 : adapter le transport scolaire aux besoins du territoire.
Cette action relève d’un enjeu important, qui a notamment été mis en lumière dans le cadre du 
programme Moby de la commune, puisque le transport scolaire est encore largement sous-utilisé sur 
Couffé, notamment pour les primaires/maternelles. Il y a un vrai travail à faire sur ce sujet pour limiter la 
part modale de la voiture dans ces déplacements. La commune sera volontaire pour être un relais sur ce 
sujet.
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Action 13 : sensibiliser aux mobilités durables.
Cette action a été retenue comme étant d’une grande importance. En effet, les actions de communication 
et de sensibilisation portées et pilotées par la COMPA permettront d’avoir un impact plus important sur 
ces questions de mobilités durables. Cela permettra ainsi de créer un écosystème « mobilités durables » 
à l’échelle du territoire de manière plus structuré qu’une action portée uniquement par la commune.
Ainsi les actions de communication et de sensibilisation qui pourront être faites par la commune pourront 
avoir une meilleure portée et s’intégrer dans un plan de communication plus large.

Considérant l’exposé ci-dessus,
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité :

- DÉCIDE de donner un avis favorable sur le Plan de Mobilité Simplifié 2024 2033, 
arrêté en conseil communautaire de la COMPA,
- DEMANDE à la COMPA de prendre en compte les remarques et observations 
ci-dessus,
- AUTORISE le Maire à prendre toutes les dispositions nécessaires à l’application 
de la présente délibération.

Fait et délibéré à Couffé, le 28 mars 2024 
Pour extrait conforme au registre

Le Maire certifie sous sa responsabilité le caractère exécutoire de cet acte 
informe que la présente délibération peut faire l’objet d’un recours pour excès de 
pouvoir devant le Tribunal Administratif de Nantes dans un délai de deux mois à 
compter des formalités de publication et de transmission en Préfecture
Conformément aux articles L 2121-17 du Code des Communes,  
Envoi de la convocation de la séance du Conseil municipal le 22/03/2024
Un extrait du PV de la séance a été affiché à la Mairie le 29/03/2024
Transmis au contrôle de légalité 29/03/2024

Le Maire,
Daniel PAGEAU
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Département de Loire-Allantlque 
Arrondissement d'ANCENIS 

COMMUNE Of LIGNÉ 

Envoyé en préfecture le 21/03/2024 

Reçu en préfecture le 21/03/2024 

Publié le 2210312024 GAR 

Convocation du 6 mars 2024 
Nombre de membres : 
Conseillers en exercice 29 
Conseillers présents 2S 
Qui ont délibéré 29 

ID: 044-214400822-20240314-240314O001-DE 

REGISTRE DES DÉL18ÉRATIONS 
du CONSEIL MUNICIPAL 

SÉANCE DU 14 MARS 2024 

Délibération 2403140001 
Classification : 5.7 - lntercommunolité 

L'an deux mille vingt-quatre, le 14 mars à dix-neuf heures trente minutes, les membres du conseil municipal 
de la commune de LIGNÉ se sont réunis en séance ordinaire à la Mairie, sous la présidence de Monsieur 
Maurice PERRION, Maire de LIGNÉ. 

Etalent présents : M. Maurice PERRION, Mme Anne-Marie CORDIER, M. Philippe ROBIN, Mme Sonia 
FEUILLÂTRE, M. Olivier BLAISE, Mme Valérie PRONO, M. Alain BOURGET, Mme Nathalie ROZÉ. M. Bertrand 
LERAY, M. Jean-Marc BESNARD, M. Gaëtan GROIZEAU, M. Thierry KERLOC'H, M. Laurent LEBRETON. Mme 
Catherine GAULT, M. Stéphane FAGARD, Mme Nathalie CAIVEAU, Mme Stéphanie BÉRITAULT, M. David 
TOURNEFIER, M. Stéphane HÉAS, Mme Mélanie BRIA ULT, M. Julien ROUSSEAU, Mme Aurélie V ASSAULT DUV Al, 
M. Michel MA THÉ, Mme Déborah SIDDI, Mme Déborah JOURDON. 

Etalent abgnts excusés: Mme Anita MENET (pouvoir à Mme Déborah SIDDI), Mme Lucie DEVAIS (pouvoir 
à Mme Nathalie CAIVEAU), M. Guillaume NIEL (pouvoir à Mme Mélanie BRIAULT), Mme Lucie BONNO 
(pouvoir à M. Alain BOURGET). 

Secrétaire de séance: Mme Déborah JOURDON. 

C~MPA - PIAN D'E MOliUT~ SJMPUP!! 

Par délibération du 15 février 2024. le Conseil communautaire de la COMPA a arrêté le Plan de Mobilité 
Simplifié du Pays d'Ancenis pour la période 2024- 2033. 

Ce Plan de mobilité détermine les principes régissant l'organisation des conditions de mobilité, en tenant 
compte de la diversité des composantes du territoire ainsi que des besoins de la population. 

En application de l'article L 1214-36-1 du Code des transports, les communes disposent d'un délai de 2 
mois pour formuler un avis officiel sur ce plan de mobilité, par délibération de leur conseil municipal. 

Une présentation du contexte des enjeux et objectifs et du plan d'action proposé est faite aux élus. A 
l'issue de cette présentation, il est proposé au Conseil municipal d'approuver le Plan de mobilité simplifié 
du Pays d'Ancenis. proposé par la COMPA pour la période 2024-2033. 

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, approuve le Plan de mobilité simplifié du Pays d'Ancenis 
proposé par la COMPA pour la période 2024-2033. 

Vote : 29 voix pour 

A Ligné, le 20 mars 2024 

Le Maire. 
Maurice PERRIO 

Publié sur le site de la commune le ... M.l.2/_)p.,)}.4 
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CONSEIL MUNICIPAL DU 2 AVRIL 2024
DELIBERATION

L'an deux mille vinglquatre, le deux avril à vingt heures, les membres du conseil municipal de la
commune de LOIREAUXENCE, régulièrement convoqués, se sont réunis au nombre prescrit par loi, à
l'Espace Alexandre Gautier à Varades, commune déléguée de Loireauxence, sous la présidence de
Madame Christine BLANCHET, Maire
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Excusés

Pouvoir

Elodie BOUMAAZ

Sophie GUERINEAU à Guillaume PERRAY
François GENTILHOMME à Gustave FORESTIER
Pascal CLUSEAU à Béatrice VINGTROIS
Stéphanie BOUGET à Marie-Madeleine TALLANDIER

Secrétâire de séance
Date de convocation
Nombre de membres
- Afférents au Conseil Municipal
- En exercice........
- Présents
- Pouvoirs.............
- Voix délibératives

Madame la Maire nomme Natacha SALLIOT secrétaire
2610312024 (Transmis par voie électronique).

JJ

28
4
32

DCtÿl n' 2024428-T027- 8.7.3 - ?ET : Plan de mobitité slmplifié élaboré par ta Communauté de
communes du Pays d'Ancenis pour la période 202+2033
Rapporteur : Thietry RICHARD

Par courrier en date du 16 fév(ier 2024 et reçu en mairie lê 22 février, la Communauté de communes
du pays d'Ancenis sollicite l'avis du Conseil Municipal de Loireauxence au sujet du Plan de Mobilités
Simplifié (PDMS) dont l'arrêt a été voté lors du Conseil communautaire du 15 février dernier
conformément à l'article L.1214.36-1 du code des Transports qui précise que « [ . ] le projet de plan
arété par l'organe délibérant de I'autorité organisatice de la mobilité est soumis, pour avis, aux conseils
municipaux, dépaftementaux et régionaux concernés, [...] »
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É L'Amélioration du maillage du territoire en offres de mobilités intermodales
É L'Accompagnement au changement de pratique
É La construction d'un partenariat sur les mobalités

Ce document intègre également le Schéma directeur dês mobilités actives (SDMA) qui a été conduit en
parallèle.

L'enjeu du PDMS et du SDMA est de diminuêr de 16% le nombre de déplacements en voiture et de
multiplier par 4 le nombre de déplacements à vélo sur le territoire de la Compa en visant un report modal
de la voiture sur le vélo pour atteindre 7% de part modale du vélo en 2030 contre 1.9olo aujourd'hui.

Quatre objectifs opérationnels répondent à cet enjeu :

É Développer la pratique du vélo sur le territoire
É Développer les môdes collectifs sur le territoire et l'intermodalaté
É Accompagner l'aménagemenl du territoire
É Communiquer et sensibiliser sur la mobilité durable.

Ces quatre grands objectifs se déclinent en programme d'aclions permettant le développement de la
pratique du vélo sul la pétiode 2024-2033, actions qui doivent répondre aux objectifs suivants :

É Dévèlopper un réseau cyclable permettant de circuler facilement et en sécurité en s'appuyant
sur les déplacements du quotidien

É Développer un écosystème vélo incitant au changement de pratique
E Encourager lè changement de pratique en particulier chez les publics jeunes et actifs,

identifiés comme cibles prioritaires lors de la prise de la compétence AOM
É ldentifier les portages du réseau cyclable intercommunal

Le PDMS comprend les orientations desquelles découlent un programme d'actions ainsi qu'une
évaluation des moyens humains et financiers pour sa mise en æuvre sur la période 2024-2033.

A la lecture du plan d'actions et notamment de l'action n"1 laquelle porte sur I'aménagement d'un réseau
cyclable équilibré et hiérarchisé, pour les déplacements du quotidien et le tourisme,le conseil municipal
attire l'attention sur le tracé projeté du réseau structurant pour le réseau express Vélo. En effet, ce
dernier évite une grande partie du terratoire de Loireauxence, les communes déléguées de Belligné et
de La chapelle Sainlsauveur n'étant pas sur le tracé de ceüe voie. Le réseau C2 dit de connexion ne
concerne également que la parlie du sud du territoire et ne connecte pas l'ensemble de ses
composantes. C'est donc une partie non négligeable des potentiels ulilisateurs des modes actifs que
ces tracés négligent. ll est attendu dans le temps de la durée de ce schéma de nouveaux tracés
permettant le développement équitable de cette pratique alors que le tracé proposé double des voies
déjà existantes et ne permet pas de créer des axes structurants tels qu'attendu.

En I'absence de lignes régulières de transports en commun du réseau ALEOP desservant I'Est du
territoire de la Compa et notamment la commune de Loireauxence, l'action n"3, portant entre aulres,
sur l'offre de transport à la demande (TAD), avec la définition des arrêts sur le territoire, est un enjeu
majeur pour améliorer l'offre de mobilité. La commune sera extrêmement vigilante quant à leur
posilionnement et leur déploiement.

L'action 6 portant sur le développement du covoiturage sur le territoire, croisée à l'enjeu n"2 visant à
développer les modes collectifs sur le territoire et l'intermodalité, laisse penser que l'Est du territoire
dont notamment les communes déléguées de la Rouxière, Belligné et La Chapelle-Saint-Sauveur seront
situées en dehors des corridors potentiels des lignes de covoiturage qui sêront étudiées. Le conseil
municipal souhaite qu'un axe Nord Sud soit également étudié relianl la gare de Varades au territoire de
Vallon d'Erdre en passant par Belligné et qu'un ou plusieurs sites pouvant accuêillir une aire de
covoiturage soit également étudiés dans la partie du territoire précédêmment évoquée.
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Depuis le 1" juillet 2023, la Communauté de communes est devenue Autorité Organisatrice des
Mobilités (AOM) et cherche à travers ce nouveau PDMS à développer des offres de mobilités
âlternatives à la voiture individuelle. Ce Plan poursuit ainsi trois objectifs stratégiques qui sont:



Vu le code général des collectivités territoriales,
Vu le courrier de la Compa en date du 16 février réceptionné le 22 féyri.-I demandant l'avis des
communes sur le Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 arrêté en conseil communautaire le 15 février
2024,
Vu le code des Transports et notamment l'article 1.12'14.36-1 qui précise que « [ ..] le projet de plan
arrêté par l'organe délibéranl de l'autorité organisatice de la mobilité est soumis, pour avis, aux conseils
municipaux, départementaux et régionaux concernés, [...] »
Vu l'avis réservé de la commission PET en date du 13 mars 2024,
Vu l'arbitrage défavorable du bureau munacipal du 18 mars 2024,

ll est proposé au conseil municipal, après en avoir délibéré,

D'émettre un avis défavorable au Plan de Mobilité Simplifié 2023-2034 du Pays d'Ancenis
arrêté en conseil communautaire le '15 févriet 2024.

En exercice 33 Abstentions 1

Membres présents 28 Total suffr. Exprimés JI

Membres ayant reÇu pouvoir 4 Majorité absolue 16
Membres ne participant pas au
vole 0 Contre 1

Total des votants JI Pour 30

30 voix pour émettre un avis défavorable

A Loireauxence, le 0410412024

Pour copie conforme au registre des délibérations
La lvlaire, Christine BLANCHET

Accusé de réception en préfecture
044 -2000 59020 -20240 402 _042024 2024028 _DE
Reçu le 24t04t2024
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Résultats du vote :









Mairie de MOUZEIL 
1 ruelle du Château 

  44850 MOUZEIL 

20242503-15 

EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

L’an deux mille vingt-quatre, le 25 mars à 20 heures, le Conseil municipal de la Commune de MOUZEIL, 
dûment convoqué le 20 mars 2024, s’est réuni en session ordinaire en mairie, sous la présidence de M. 
Daniel GARNIER, Maire. 
 

Nombre de Conseillers en exercice : 19 
Nombre de membres présents : 15 
 

Présents : M. GARNIER Daniel, M. Stéphane PIVETEAU, Mme Katia VAUMOURIN-TANOE, M. Daniel 
MOULIN, Mme Jacqueline LE TEXIER, M. Bruno BERTHELOT, M. Gaëtan BELLEIL, Mme Florence 
BEZIER, Mme Sabine DESMARES, M. Benoît DESORMEAUX, M. Mathieu HERVOUET, M. Damien LE 
BRESTEC, Mme Sandrine NIEL, Michel PAGEAU, Mme Marie RAFFIN. 
 

Absents excusés : M. Jean-Marc BOUDIGUES, Mme Sylvie BLANDIN, Mme Marina JULIENNE et Mme 
Nathalie TRUIN. 
 

Pouvoirs : Mme Sylvie BLANDIN à Mme Sandrine NIEL / Mme Nathalie TRUIN à Mme Jacqueline LE 
TEXIER. 
 

Mme Sabine DESMARES a été désignée secrétaire de séance. 
 
 

17 voix : Pour 0 voix : Contre 0 : Abstention(s) 
 

 
Avis sur le Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 arrêté en Conseil Communautaire 
 
Mme Katia VAUMOURIN-TANOE, Adjointe à la vie locale, informe les membres du Conseil Municipal, que 
le Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033, lancé en septembre 2022 et piloté par la Communauté de 
Communes du Pays d’Ancenis (COMPA), vient de franchir une étape importante avec son arrêt, lors de la 
séance du Conseil Communautaire du 15 février dernier. 
 
Pour rappel, le Plan de mobilité détermine les principes régissant l'organisation des conditions de mobilité, 
en tenant compte de la diversité des composantes du territoire ainsi que des besoins de la population. 
 
En application de l’article L. 1214-36-1 du Code des transports, les communes membres de la COMPA 
doivent à présent formuler un avis officiel par délibération de leur Conseil Municipal. 
 
Ains, la COMPA, dans un courrier daté du 16 février 2024, a indiqué à la commune de Mouzeil, comme à 
toutes les autres communes membres, qu’elle disposait d’un délai de deux mois, à compter de la réception 
de celui-ci, pour rendre son avis quant à ce Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 ; le Plan de Mobilité 
Simplifié étant prévu d’être présenté, pour approbation lors de la séance du Conseil Communautaire du 4 
juillet 2024 de la COMPA, après une phase de participation du public. 
 
Monsieur le Maire précise que, dans le cadre d’une démarche écoresponsable et pour des raisons 
pratiques, la diffusion du projet de Plan de Mobilité Simplifié a été réalisée sous forme dématérialisée au 
moyen d’un lien de consultation qui a été adressé par mail aux services des communes par la COMPA. Ce 
projet dans sa version complète de 81 pages a depuis bien été téléchargé et est donc consultable en 
mairie. 
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Mairie de MOUZEIL 
1 ruelle du Château 

  44850 MOUZEIL 

20242503-15 

Après avoir étudié le dossier, présenté par Mme VAUMOURIN-TANOE, à l’aide d’un support de 
présentation synthétique de ce Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 et en avoir délibéré, le Conseil 
Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés : 

 
- REND un avis favorable quant au Plan de Mobilité Simplifié 2024-2023, arrêté en Conseil 

Communautaire de la COMPA, en date du 19 février 2024 ; 
- CHARGE Monsieur le Maire de rendre cet avis à la COMPA. 
 
 
Affiché en mairie le 26/03/2024 
 
La secrétaire de séance,        Le Maire, 
Sabine DESMARES         Daniel GARNIER 
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En cas de contestation, la présente délibération peut faire l'objet d'un recours contentieux 
devant le Tribunal administratif de Nantes dans un délais de deux mois à compter de sa 
publication ou notification. 

 

COMMUNE d’OUDON 
 

Arrondissement  
de ANCENIS 

 
Loire-Atlantique 

République Française 
 

EXTRAIT du REGISTRE 
des 

DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

Convocation du  
22 mars 2024 

Le cinq avril deux mille vingt-quatre, à dix-neuf heures trente minutes, le Conseil Municipal de la 
Commune d’OUDON, légalement convoqué, s'est assemblé au lieu ordinaire de ses séances sous la 
présidence de Monsieur Alain BOURGOIN, Maire, conformément aux dispositions du Code Général des 
Collectivités Territoriales (art. L2121-7 à L2121-34). 

Nombre de : 
Conseillers en exercice : 26 
Conseillers présents : 21 
Conseillers ayant pris part à 
la DCM : 26 

Présents :  Mesdames et Messieurs Alain BOURGOIN – Nelly HARDY – Noëlle PERROIN – Bertrand PINEL – 
Franck BESSON – Céline PLESCY – Anthony CORABOEUF – Séverine DUGUEY – Annie VINET – Annie 
BAULLARD – Laurent BAUDET – Gildas AUNEAU – PLANTIVE Christophe – Marina SUBILEAU – Yoann 
MOUSSERION – Virginie KERZERHO – Denis BRETAUDEAU– Antony MORILLE – Xavier COUTANCEAU - 
Pauline BLAIN – Philippe PERCY DU SERT  

Excusés : M. Hugues LEMONNIER, Mme Marie-Hélène CARON-BERNIER, Mme Nathalie RICHARD, Mme 
Patricia RICHARD, Mme Virginie NATTIER 
 
Pouvoirs : M. Hugues LEMONNIER donner pouvoir à M. Anthony CORABOEUF 

Mme Marie-Hélène CARON-BERNIER donne pouvoir à Mme Annie VINET 
Mme Nathalie RICHARD donne pouvoir à Mme Marina SUBILEAU 
Mme Patricia RICHARD donne pouvoir à M. Alain BOURGOIN 
Mme Virginie NATTIER donne pouvoir à Mme Pauline BLAIN 

 
Secrétaire de séance : Mme Pauline BLAIN 

 
DCM 2024_D046/5.7.8– AVIS SUR LE PLAN DE MOBILITE SIMPLIFIEE DE LA COMPA 
 
Depuis le 1er juillet 2021, la COMPA est autorité organisatrice des mobilités (AOM). Le plan de 
mobilité simplifié (PdMS) n’est pas un document obligatoire pour la COMPA. Cet outil de 
planification s’adresse aux AOM de territoires moins denses avec moins de 100 000 habitants. 
Ce document détermine les principes régissant l’organisation des conditions de mobilité des 
personnes et du transport de marchandises, tant à l’intérieur du périmètre de l’intercommunalité 
qu’en lien avec les collectivités territoriales limitrophes, en tenant compte de la diversité des 
composantes du territoire ainsi que des besoins de la population, afin d‘améliorer la mise en 
œuvre du droit à la mobilité.  
Il intègre le Schéma Directeur des Mobilités Actives (SDMA) qui a été conduit en parallèle. 

L’enjeu du Plan de Mobilité Simplifié et du Schéma Directeur des Mobilités Actives est de diminuer 
de 16% le nombre de déplacements en voiture et de multiplier par 4 le nombre de déplacements 
en vélo sur le territoire en visant un report modal de la voiture vers le vélo pour atteindre 7% de 
part modale du vélo en 2030 (contre 1.9% aujourd’hui). 
 
Le Plan de Mobilité Simplifié prévoit un programme d’actions pour la période 2024-2033 
permettant de répondre aux enjeux du territoire à travers 4 objectifs opérationnels : 
- Développer la pratique du vélo sur le territoire 
- Développer les modes collectifs sur le territoire et l’intermodalité 
- Accompagner l’aménagement du territoire 
- Communiquer et sensibiliser sur la mobilité durable 
 
Le Schéma Directeur des Mobilités Actives prévoit un programme d’actions permettant de
développer la pratique vélo sur la même période en permettant de répondre aux objectifs 
suivants : 
- Développer un réseau cyclable permettant de circuler aisément et en sécurité en s’appuyant 

sur les déplacements au quotidien, 
- Développer un écosystème vélo incitant au changement de pratique, 

- Encourager le changement de pratique en particulier chez les publics jeunes et actifs, identifiés 
comme cibles prioritaires lors de la prise de compétence, 
- Identifier les portages du réseau cyclable intercommunal. 
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En cas de contestation, la présente délibération peut faire l'objet d'un recours contentieux 
devant le Tribunal administratif de Nantes dans un délais de deux mois à compter de sa 
publication ou notification. 

 

L’élaboration du PdMS et du SDMA a fait l’objet d’une concertation à travers des ateliers avec 
les communes du territoire ainsi qu’un panel d’habitants, d‘usagers, d’associations et 
d’entreprises. 
Le PdMS comprend les orientations, desquelles découlent un programme d’actions ainsi qu’une 
évaluation des moyens humains et financiers à mobiliser pour sa mise en œuvre sur la période 
2024-2033.  
 
Le plan proposé sera soumis à un bilan d’étape à 3 ans. Au plus tard le 31 décembre 2027, le plan 
sera analysé et réexaminé sur la base des critères suivants : 
- La soutenabilité financière 

- L’évolution des co-financements et subventions 
- Le résultat des études et des expérimentations 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment son article L.2121-29,  
 
Considérant la délibération du Conseil Communautaire de la COMPA en date du 22 février 2024 
arrêtant le Plan de Mobilité Simplifié et le Schéma Directeur des Mobilités Actives, 
  
 Le Conseil municipal après en avoir délibéré à l’unanimité, décide de : 

 Emettre un avis favorable sur le Plan de Mobilité Simplifié arrêté par la COMPA 
 

 
 

 
Le Maire, Alain BOURGOIN 

Signé par : Alain BOURGOIN
Date : 11/04/2024
Qualité : Maire















Accusé de réception en préfecture
044-214401341-20240318-202415PdMS2433-DE
Reçu le 22/03/2024







Pour : 19 Contre : 0 Abstention :  

  Page 1 sur 1 

   REPUBLIQUE FRANCAISE 

Département de Loire-Atlantique 

 

Délibération n° 2024_014 

Date de la séance 26 mars 2024 

Date de la Convocation 18 mars 2024 

 

L'an 2024, le 26 mars à 19h00, le Conseil municipal de Teillé (44), régulièrement convoqué par 

Monsieur Arnaud PAGEAUD, maire, s'est réuni dans la salle du conseil municipal en mairie.  
 

Présents : Arnaud PAGEAUD, Maire, Catherine ROUIL, Jérôme SQUELARD, Lydia BEATRIX-BALLET, 

Florent LIRONDIERE, Nathalie ANCIAUX, Adjoints au Maire, Aurélie ROUSSEAU, Samuel ROBERT, 

conseillers délégués, Françoise CHEREL, Anne RULLIER, Saïd KADDAR, Nathalie DOUET, Dominique 

BOURE, Raphaël PROUX, François DUPONT, Freddy PAILLUSSON, Flavie GUILLOTEAU, Violette 

GAUTREAU.  

Absents : Olivier LE HENAFF (pouvoir à Lydia BEATRIX-BALLET). 
 

Nombre de conseillers Présents Votants 

19 18 19 

Secrétaire de séance : Dominique Bouré 
 

Objet de la délibération : COMPA – Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 du Pays d’Ancenis 

Le projet du Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 du Pays d’Ancenis (2023-2029) a été arrêté en 

Conseil Communautaire le 15 février 2024.  

 

En application de l’article L. 1214-36-1 du Code des transports, les communes doivent formuler 

un avis officiel par délibération de leur conseil municipal sur ce projet. 

 

 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 

→ APPROUVE Le projet du Plan de Mobilité Simplifié 2024-2033 du Pays d’Ancenis (2023-

2029) 

 

ADOPTÉ :  à l’unanimité des membres présents 

 
 

Le Maire,     Le secrétaire de séance 

Arnaud PAGEAUD 
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